

Crisis, reto aún pendiente (El Financiero 01/09/09)

Crisis, reto aún pendiente (El Financiero 01/09/09) Martes, 1 de septiembre de 2009 · Recortan mil 600 millones de pesos a la SE · Resultados de gobierno, clave en la competencia hacia 2012 Shock financiero sin precedente El tercer año de gobierno de Felipe Calderón estuvo marcado por la presencia de la peor recesión experimentada por México desde la Gran Depresión, agravada por los daños causados en la actividad económica por el brote de la influenza A(H1N1). Además, el desplome en los precios del petróleo y la caída en la producción de crudo, dieron paso al shock financiero más grande de los últimos 30 años. Mientras la reforma petrolera se quedó corta para resarcir el rezago energético, los grandes proyectos de infraestructura continúan sin edificarse. Las políticas contracíclicas no pudieron frenar la caída del empleo, que sigue siendo el gran pendiente de esta administración. Con este antecedente, Calderón inicia la segunda mitad de su gobierno en medio de una crisis fiscal, de cuya solución depende la viabilidad del país. Tres años, insuficientes para fortalecer el liderazgo Los 3 años del gobierno de Felipe Calderón han sido difíciles, pues recibió un gobierno confrontado con los poderes, una sociedad polarizada y el declive electoral de 2006 se extendió y agudizó hasta 2009. Congresistas y académicos afirman que Calderón y su gobierno no lograron superar el débil liderazgo con el que inició su sexenio y sólo la reforma electoral permitió recuperar parcialmente la confianza perdida. Preocupa que de las prioridades del Ejecutivo la batalla contra el crimen organizado se mantenga como "una guerra fallida", que se suma a otras crisis como la de la influenza A(H1N1). El único indicador que ha crecido es el de la pobreza.